

EDITORIAL

TRABAJAR ES HACER PATRIA

Mientras podamos y tengamos facilidades, proseguiremos luchando a brazo partido para que el trabajo se haga obligatorio para tanto echando que se creen que han venido a la vida para pasar de chingolos. Es más que injusticia que mientras millares de hombres salen a trabajar de seis a seis y a veces hasta de noche, esta clase de mugre continúe exhibiendo su vagancia por todas las calles de Costa Rica. Con respecto a nuestras cárceles, tenemos que agregar, que si se acostumbrara a muchos reos a trabajar no sólo serían útiles a la sociedad, sino que también podrían estar ganando para el sostenimiento de sus familias y a la vez podrían ir rebajando sus condenas por medio de los días de trabajo.

La vagancia que abunda en muchas cárceles está sirviendo de plataforma para que reos que llegaron a cumplir una condena por un insignificante delito, salga después bien preparado para ser uno de los peores enemigos de la sociedad.

Existen muchas formas de trabajar, por ejemplo en arreglos de carreteras y caminos, en zonas agrícolas, montando alfarerías en algunas cárceles, productos que después de fabricados bien se pueden vender al público, y si es posible hasta en nuestros mercados donde sobra tanta demanda de estos objetos preciosos.

Nuestras calles están pobladas de niños vagabundos y chiquillas que poco a poco se están encarrilando al camino de la prostitución, sabemos de niños que asisten a espectáculos inmorales, o si no faltan en cantinas cogiendo el mal ejemplo, muchas veces recibiendo el mal ejemplo de sus padres y hermanos que no salen de las cantinas hasta que se encuentran bolos. Todos estos niños, muchos sin el cariño de tutores prosiguen el camino de la vagancia porque les falta el buen consejo de sus familiares para que sigan por el buen camino y así se ganen el sustento con el sudor de sus frentes. Las aceras de San José y algunas provincias son ciaderos de pachuquismo y otras clases de vagabunderías que se apoderan todo el día de ellas, aunque los peatones tengan que echarse a la calle para ser atropellados.

Se hace necesario en ir terminando con esta clase de vida, si hemos nacido para trabajar, debemos trabajar porque ya es imposible que mientras millares de personas se fajan como los hombres, esta clase de mamarrachos, se burlen de los que trabajan a mandíbula batiente.

SIGUEN LAS TRAGEDIAS POR TODOS LOS CAMINOS

Es indudable que el aura de la Tierra está sobrecargada del mal que los hombres y mujeres lanzan a diario en la blasfemia el odio, la envidia, el rencor, el chisme y la calumnia. Estas ondas de pensamiento y del sentimiento humano al ser lanzadas con tanta irresponsabilidad dan varias vueltas a la faz del planeta y se descargan sobre tragedias en distintos lugares que el mal provoca. Para mejor certificarlo vayamos al pensamiento vivo de nuestra querida compañera Emiliana Cortés Villanueva que ha poco decía en un bello trabajo que insertamos en EL IRIS: "Un vaho voluptuoso de falsedad y rencor se eleva entre la masa humana, QUE AL ENTRECruzARSE EN LA ATMOSFERA MENTAL DEL ESPACIO, SE ELECTRIZA, VIBRA EN INTENSIDAD DESTRUCTORA, Y FERAZ DESCENDE a agitar las emociones que en aparente calma ondulan en el corazón de los hombres, que embravecidos por el odio, cual lemurianos ciegos, las manos empuñadas, los dientes apretados en la fuerza del mal, se lanzan a la pelea, y arremeten en la conquista de un pedazo de terreno o de un montón de arena".

¡EXACTO! Los pensamientos y sentimientos del mal lanzados a cada instante por hombres y mujeres cubre la faz de la Tierra y ensucia su aura; anda, va y viene, permanece y "al entrecruzarse en la atmósfera mental del espacio, se electriza, vibra en intensidades destructoras y feraz DESCENDE para provocar esas tragedias enormes para las cuales la gente profana no encuentra explicación alguna que no sea aquella que sale de sus labios, secos de palabras sabias: "fue la fatalidad", "o fue la mala suerte", o simplemente: "se carecían de los medios de salvaje", etc., etc. Pero los que estudiamos MAS ALLA, los que vamos a lo oculto y esotérico sabemos perfectamente cuales son las verdaderas CAUSAS de tales EFECTOS.

¿Qué de hermoso puede esperarse sobre la Tierra si la mayoría de los seres vive odiando y blasfemando, Es indudable que si sembramos el aura de la Tierra de buenos y nobles sentimientos y de mejores pensamientos la PAZ y el AMOR serán sobre ella; pero, si por el contrario derramamos la hiel del odio y la maldición ¿qué de buena podemos esperar? Sólo males, tragedias, guerras, crisis y derramamientos de sangre.

Los malos pensamientos y sentimientos de hombres y mujeres, recorren el espacio y como los vientos al entrecruzarse, chocan, producen el trueno y el rayo y éste descende hacia la Tierra provocando desastres y tragedias, así como esas, que ya la gente se están acostumbrando a presenciar.

¿Cuándo el hombre y la mujer, comprenderán que SOLO AMOR debemos derramar a raudales alrededor del Planeta?

¿Cuándo comprenderán que son los sentimientos y pensamientos de maldad los UNICOS provocadores de todas las tragedias que llenan de luto y de dolor a pueblos y naciones, ¿Cuándo lo comprenderán?

MAURICIO G. OBELAR

"FARMACIA IMPERIAL"
 San José, C. R. - Lic. R. JIMENEZ CARRION - Tel. 3835
 Esquina Oeste de la CANADA DRY
DROGAS FRESCAS
 Atención esmerada en el despacho a domicilio.
 Para el Despacho de su RECETA, RECUERDE que tenemos el surtido más fresco de drogas
 Además de nuestro atento servicio y MODICOS PRECIOS

LOS NIÑOS Y LOS ARBOLES

Por Joaquín Arderius

La Compañía de Reforestación que en todos los Estados de la República se está realizando por medio de las Escuelas Prácticas de Agricultura y Rurales Federales, tiene dos aspectos a cual más interesantes, tanto para la formación psicológica y de salud corporal de los niños, como para la belleza y el beneficio que reportan los árboles en sus múltiples facetas de utilidades para la nación.

El niño, en su tarea de sembrar árboles, ejercita sus músculos en una labor que lo vigoriza sin fatigarlo, enriqueciendo sus pulmones con aire puro, y algo más que para nosotros tiene una importancia insuperable: la disciplina, la voluntad en una labor que él empieza y él sabe acaba en cada simiente que abriga en la tierra para que germiné, una y otra vez, hasta sumar muchas, con la ilusión, justamente fundada, de que es un hijo que nacerá a la vida, noble, bello y útil: ilusión que seguramente le queda palpitando en el espíritu como una lucecita piloto—par que cuando llegue a hombre sea

una de las brújulas de su inclinación en el estilo de trabajar y en su fraternidad con el prójimo.

Y en cuanto al otro bien que hemos señalado de la Campaña de Reforestación llevada a cabo por las Escuelas Prácticas de Agricultura y Rurales Federales y referente a la utilidad imponderable que prodiga a la nación, ¿quién no sabe lo que son los bosques y las plantaciones de árboles con sus frutos, en la aplicación que sea, para la salubridad, la hermosura y la riqueza económica de un país?

Si, desde muchos puntos de vista, el que los niños de las escuelas realicen labores de reforestación, es darles recreo, higiene, y un ejercicio físico y espiritual en un servicio de grandes patriotas.

Este aspecto de la siembra de árboles, realizado en todo el país por las Escuelas Rurales Federales y Prácticas de Agricultura seguramente irá tomando impulso día a día y cundirá el ejemplo en todo el solar de la República y podrá convertirse en uno de los placeres de los niños.

SASTRERIA
ALBERTO MINTO
 Situada del Balcón de Europa 400 varas al Sur
 Hechura en vestidos en los últimos estilos de la moda y artículos para caballeros.
 Casimires de primera y buena atención

"Recomendaciones de Higiene"

Entre las medidas que se han dictado están las siguientes:
 1.—Todo niño deberá ser mantenido en las mejores condiciones de aseo personal.

2.—Debe evitarse que los niños, sobre todo los de corta edad, concurren a lugares de aglomeración, frecuentados por personas mayores: cines, teatros, mercados, iglesias, albercas y en general, todo centro de reunión.

3.—Sólo debe permitirse que los niños jueguen o estén en contacto con quienes han sido sus habituales amiguitos o compañeros de juego.

4.—Debe evitarse toda clase de visitas a enfermos de poliomielitis; tampoco debe permitirse que los niños jueguen con familiares de un enfermo de polio que tenga menos de un mes de padecerla.

5.—Se evitará que los niños jueguen en demasía o que desarrollen actividades que originen fatiga. El cansancio predispone a la poliomielitis.

6.—Evítese a los niños, los llamados "viajes de placer", especialmente a lugares donde se conozca que existen casos de polio.

7.—Deben evitarse los enfriamientos bruscos; todo niño estará convenientemente abrigado.

8.—Mientras exista un brote de poliomielitis en esta ciudad, sobre todo durante los meses de junio a agosto, debe evitarse en los niños toda clase de operaciones quirúrgicas en la boca, garganta o nariz, (aún la extracción dentaria, salvo la imperiosa urgencia en contrario).

9.—La casa de habitación debe conservarse siempre limpia. La leche y el agua deben tomarse hervidas. Las manos de los niños y adultos deben lavarse siempre antes de tomar los alimentos.

10.—Se destruirán de manera continua, toda clase de insectos, principalmente las moscas, evitando la acumulación de basuras propicias para su desarrollo.

11.—Se protegerán debidamente los alimentos para evitar que el polvo o las moscas lleguen hasta ellos.

12.—En caso de notar que alguien de la casa, sobre todo un niño, presente fiebre y vómitos, se deberá encamar de inmediato y llamar al médico para que diagnostique si se trata de un caso de polio. Recuérdese que un diagnóstico oportuno permite auxiliar con éxito a los enfermos.

13.—Cuando exista un caso de poliomielitis en caso de quienes preparan o manejan alimentos de consumo público, esta preparación se suspenderá temporalmente y cuando menos durante los días siguientes a aquel en que se diagnosticó el padecimiento.

Las autoridades de Salubridad piden que cuando menos, durante los tres meses críticos, junio, julio y agosto, se guarden al pie de la letra estas disposiciones, con lo que mucho se ayudará a combatir la poliomielitis".

De Germinal

De Constancio C. Vigil
 Hábitate a aceptar la diversidad de gustos y opiniones. No supongas que es malo lo diferente de ti; no pretendas que todos tengan tus mismas ideas.
 Si tú crees que el más lindo color es el azul, a otros les parecerá el verde, a otros el rojo. Discutir y enojarse por ello es tontería. Aún suponiendo que tuvieras razón, no sería lógico que te enojaras con quien no sabe o no entiende como tú.
 Timbre de honor es la tolerancia para las ideas ajenas.
 Cuanto más inferior es una persona, menos acepta la diversidad de pareceres. Considera que sólo ella piensa bien y que los más han de someterse a su opinión.

BOMBA DE GASOLINA
COCA COLA
 Situada en San José
 100 varas Norte del Hospital San Juan de Dios
 Ofrece, pureza, medida legítima, seguridad y buena atención.
 Propietario CARLOS SANCHEZ a la orden de sus amigos.

SASTRERIA
Rey de Modas
VALENTIN DIAZ Sucs.
 Ahora en su nuevo local, 50 norte de la Iglesia La Dolorosa
 Ofreciendo a su distinguida clientela de todo el país. Los mejores casimires acabados de llegar y vestidos para caballero en los últimos estilos de la moda.
 Abrigos, Jackets, Guayaberas, buena atención y trabajo a su entera satisfacción.
 Teléfono: 1288



¡EL AMOR!

¡El Amor! ¡El Amor! Siempre con su mismo lenguaje, con sus mismos olvidos, con sus tantos bienes y sus múltiples males! ... El Amor, jurando siempre y siempre perjuro. La sutil Beatriz, todos los días, en las amargadas; la terrible Cleopatra, todos los días, en las fuertes, en las bravas, en las que aman con imperio. Todas igualmente pequeñas, igualmente grandes, igualmente desventuradas, o venturosas, según amén o según sean amadas...

¡EL AMOR!

que en amor, desfallecer es ya morir ... Que no te alcance la desventura de amar y de presenciar abando, el agotamiento del amor de tu amado. Que el amor que decae, casi siempre muere ... Tantas y tantas veces las mujeres han sido heroínas en ese terrible drama. Lu cha vana e inútil. El amor que no muere no tiene defensas, es una lama que se apaga, y por mucho que soplemos en ella, no logramos levantar su luz ... Inútil es gasmas y las súplicas...

Consultorio de Decoración

Por Rodrigo del Valle

P.—He pintado de verd pálido las paredes y las maderas de mi sala. El cuarto no es muy grande y hay cuatro puertas y dos ventanas en él. Mi problema es éste: una de las puertas tiene un travesaño sobre ella y no la usamos. Qué puedo hacer para que sea menos notorio? ¿Debo cubrir la puerta, inclusive el travesaño, con un cortinaje, o tiene Ud. una mejor idea

P.—Las instalaciones de mi sala son verdes y el zócalo de baldosas es también verde con borde color vino, en tanto que el piso es rosa. ¿Qué colores sugiere usted para la parte alta de las paredes y el cielo raso; para las cortinas de la ducha y la ventana, y para la esterilla?

LOS ENVALENTONADOS

La risa del necio críspala mis nervios y descompones mi corazón. La morada del necio me intranquiliza. Esperando estoy por instantes que brote la palabra hueca impregnada de malicia. Atestado está el mundo por la caravana gris que pasa con ese peso de mi serias. Pero los necios son los más envalentonados. Atraviesan el paso para decir su palabra insignificante. Y toman aire de grandes señores cuando reluce entre sus manos el brillo mágico.

guna de sus simplezas detonantes. También he visto muchas veces halagarlos y aplaudirlos, porque lo iba este interés o aquel. Pero en el fondo de su corazón suspiran todos por la hora en que el mundo sea higienizado con limpieza de estos seres.

Conde - nado

De "La Raza", Caracas.

Estimables Amigos! RECUERDEN QUE

La Imprenta "ISAVA"

es la que sirve a Ud. con mayor esmero y rapidez

Para todos sus trabajos recuerde, teléfono 1486

frente al Edificio, Doña Adela Jiménez.

UN HABITO INFANTIL

Por Ana Luisa

Uno de los hábitos infantiles más comunes es el de chuparse el dedo pulgar. Presentamos este caso que despierta la intranquilidad de los padres y a ese problema y a las preguntas que de él se derivan damos contestación a los padres y al cuidado de sus hijos.

No. Pero si el niño que quiere hacerlo es castigado o reprimido se transformará en un niño malo... porque estará nervioso e incómodo.

TU EVANGELIO

No te preocupe, no, ni tu buena ni tu mala reputación. Así como el herreo no se detiene a considerar el efecto que produce en los demás el repique sonoro de su martillo, labra tu vida tranquilamente sin preguntar a los otros, la clase de la impresión que les ocasiona tu labor. Procedé con la conciencia de que eres invencible y ya verás cómo vences. Arreglate de modo que los demás se acomoden a tu carácter y a tus procedimientos: los demás adquirirán una segunda naturaleza que les permitirá servirte de tal como tú eres.

SILENCIO

Os ruego que guardéis silencio, aunque sea un breve instante, mientras me alejo de vuestro lado. No hagáis, sonar las espadas y que no tiemble el cañón, que no se escuche el resonar de los cascos y las marchas guerreras interrumpen sus sonos aunque sea un breve instante, por aquel que está quieto en mis entrañas fecundas. Porque esos himnos marciales tienen eco de lamentos y esos altaneros cánticos expresan la victoria brutal del hombre contra su hermano.

Almafuerte

Leyla Daccarett Jaar de Nasser

LA SASTRERIA DE HECTOR MELENDEZ

Avisa a su distinguida clientela que se ha trasladado a su nuevo local, 475 varas al sur, de la Botica Francesa, ofreciendo como siempre los mejores trabajos en el ramo.

¿SABIA USTED QUE...?

...el avestruz no puede volar pero con su paso de algo más de tres metros puede cubrir por lo menos 40 millas por hora?

...en el año de 1955 ocurrirán tres eclipses que no serán vistos en los Estados Unidos? Dos serán de sol y el otro de luna.

JULIO DEL VALLE G. e HIJOS. PLATERIA - JOYERIA - ORFEBRERIA. Cartago, Costa Rica. Los trabajos más artísticos y mejor acabados de Costa Rica. 550 varas al Este Estación Ferrocarril.

LA PAPA

La papa es un elemento de primer orden, que nuestros agricultores van agregando a sus cultivos y nuestro pueblo aumentado su consumo.

con gran rigurosidad; a excepción hecha de la humana, que es atendida con la mayor insensatez con la mayor locura.

Francisco Cabrian Naturista

INTERESANTE NOVELA

La próxima novela de la prestigiosa escritora inglesa Concordia Merrel, que publicará PARA TI desde el 24 de enero, y que será ofrecida a nuestras lectoras con el título de SOMBRAS DEL PASADO, es lo más hermoso que ha producido la novelística moderna en obras de esa naturaleza.

sólo privativa de la talentosa autora, su contenido es tan emocional y humano, que el alma se siente fascinada y aprisionada en el influjo de sus páginas. Hechos, imágenes, recuerdo, pasiones, esperanza, dicha, dolor ... he ahí el desfile de elementos que abonan una trama maravillosa, cuyo final es... ¡verdaderamente electrizante!

¡Atención! TALLER MECANICO de ARISTIDES FLORES

Situado 350 varas Norte de la Botica Oriental. Teléfono 5980. SOLDADURA ELECTRICA Y AUTOGENA ESPECIALIDAD EN TRABAJOS DE TORNADO, CEPILLADORA.